

# Syndicat Local Pénitentiaire des Surveillant(e)s

CEA



Maison d'arrêt de  
VALENCIENNES



## UNE SITUATION INTENABLE ET UNE DIRECTION TOUJOURS AUX ABONNÉS ABSENTS !

Ce dimanche 03 août 2025, lors de la remontée de promenade de 17h00 sur la cour Ouest, un nouvel épisode de chaos est venu illustrer (une fois de plus !) La dégradation intolérable de notre sécurité et de nos conditions de travail.

Pluie de projections en pleine cour : Alcool, stupéfiants, téléphones portables, viandes, etc...  
Tout ce qui est interdit entre nos murs continue d'y entrer en masse, au vu et au su de tous, sans que la direction n'agisse en conséquence.  
Ces projections sont quotidiennes, elles mettent à mal la sécurité, la discipline et la sérénité de l'établissement.

Émeute évitée de justesse : Alors que les agents s'activent pour sécuriser le retour de promenade de 72 détenus (à 6 agents seulement !), une bagarre éclate. Détenus alcoolisés, drogués, hors de contrôle et prêts à l'affrontement... un agent a été poussé violemment sur la cour et, sans le réflexe d'un autre collègue, on ne sait pas ce qu'il se serait passé... Bref, Un Véritable Cocktail Explosif !!!  
Heureusement, l'agent Promenade a pu déclencher l'alarme et, grâce au professionnalisme remarquable de nos collègues, le détenu blessé a été extrait et maîtrisé, évitant de justesse un drame.

**UNE FOIS DE PLUS, NOS COLLÈGUES SONT ALLÉS AU FRONT SANS SOUTIEN, SANS MOYENS, SANS PROTECTION !**

### NOS EXIGENCES SONT CLAIRES :

Présence OBLIGATOIRE d'un membre de direction lors de la remontée de promenade de 17h, tous les jours.  
Mesures urgentes contre les projections : filets, drones, veilles, interventions coordonnées avec les forces de l'ordre.

Transferts disciplinaires ciblés : Pas ceux qui finissent leur peine ou les détenus apaisés, mais les 10 profils les plus ingérables, connus de tous, qui pourrissent la vie de nos collègues 24h/24, 7j/7.

Renforcement des effectifs en promenade et lors des mouvements collectifs.

### QUE FAIT LA DIRECTION ?

Comme à son habitude : elle ne voit rien, n'entend rien, ne dit rien. Mais NOUS, nous vivons cette réalité tous les jours, et nous n'en pouvons plus.

Sollicitée à plusieurs reprises, la direction reste muette, absente sur le terrain, sourde au bon sens, et surtout invisible dans les moments de tension.

C'est INACCEPTABLE !!!

Nous sommes debout, unis, solidaires et déterminés à défendre la sécurité et la dignité des agents pénitentiaires de la Maison d'Arrêt de Valenciennes.

Nous ne demandons ni luxe ni privilèges, mais le minimum syndical pour pouvoir bosser dans des conditions humaines et sécurisées !

"À travail difficile, exigence légitime."

Nous continuons à alerter les hautes instances : si un drame se produit, elles en porteront la responsabilité.

**Le SPS, 100% CEA !**

**A VALENCIENNES, le 04 / 08 / 2025**

**Pour le Bureau local**

**Mail : [thierry.tesson@justice.fr](mailto:thierry.tesson@justice.fr)  
[julien.cheval@justice.fr](mailto:julien.cheval@justice.fr)**

**site internet : [www.sps-penitentiaire.fr](http://www.sps-penitentiaire.fr)**

